

INAP

ISSN 3008-9298

Notas Breves

23 de junio: Día de las Naciones Unidas
para la Administración Pública

Año 2 | N.º 6



**Jefatura de
Gabinete de Ministros**
República Argentina

23 de junio: Día de las Naciones Unidas para la Administración Pública

El 20 de diciembre de 2002, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) designó el 23 de junio como [Día de las Naciones Unidas para la Administración Pública](#). La Asamblea General reúne a los Jefes de Estado de 193 países miembros de la ONU, entre los que se encuentra la República Argentina desde su creación en 1945.

Los días internacionales o mundiales establecidos por las Naciones Unidas y sus organismos especializados buscan promover acciones específicas que contribuyan al logro de los objetivos de la organización.

En este caso, el Día de la Administración Pública se fundamenta en «... la necesidad de adoptar iniciativas de fomento de la capacidad de las instituciones, el desarrollo de los recursos humanos, el fortalecimiento de la gestión financiera y el aprovechamiento del potencial de la información y la tecnología» (Resolución aprobada por la Asamblea General de la ONU 57/277). En virtud de ello, se destaca que «una administración pública responsable, eficiente, eficaz y transparente, tanto a nivel nacional como internacional, tiene un papel básico que desempeñar en la aplicación de los objetivos convenidos internacionalmente...» (Resolución aprobada por la Asamblea General de la ONU 57/277).

La mejora y la modernización de la administración pública, en especial, en los países en desarrollo, ha sido una preocupación permanente de las Naciones Unidas desde su etapa inicial. A lo largo de su historia, se llevaron a cabo numerosas actividades, como las asistencias técnicas especializadas, la elaboración de manuales y guías sobre cuestiones relativas a la gestión pública, y el apoyo a los institutos y las escuelas de administración pública en los niveles nacional y regional, entre otras.

En la actualidad, la ONU considera que «La administración pública (es la) piedra angular del trabajo de los gobiernos, juega un papel esencial y crítico en la mejora de la vida de las personas. Reinventar la administración pública es una forma positiva y necesaria de avanzar. Sin la modernización y transformación de la administración pública para adaptarse a las necesidades de hoy, será imposible lograr un futuro mejor para todos. Donde faltan administraciones capaces, los gobiernos están incapacitados; y donde los gobiernos están incapacitados, el desarrollo sostenible se queda corto».

A partir de ello, se desplegaron distintas iniciativas. Por ejemplo, desde 2003, se organiza anualmente el Premio de Administración Pública de las Naciones Unidas, «que es el reconocimiento internacional más prestigioso de la excelencia en el servicio público», cuyo propósito es «recompensar los logros creativos y las contribuciones de las instituciones de servicio público que conducen a una administración pública más eficaz y receptiva en países de todo el mundo». Además, todos los años, el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU celebra el Foro de la Administración Pública de las Naciones Unidas con un país anfitrión. Se trata de un evento mundial centrado en el desarrollo de capacidades en la gobernanza pública, que consiste en el dictado de talleres, una ceremonia de entrega de los Premios de Administración Pública de las Naciones Unidas y una mesa redonda ministerial. Este año, el Foro se realizó del 24 al 26 de junio en Incheon, República de Corea, bajo el lema «Fomentar la innovación en medio de los desafíos mundiales: una perspectiva del sector público».

Otra de las iniciativas consiste en la promoción de la Red de Administración Pública de las Naciones Unidas ([UNPAN](#), por su sigla en inglés), que conecta a instituciones y expertos internacionales, regionales, subregionales y nacionales que trabajan en pos de una gobernanza y una administración pública eficaces para el desarrollo sostenible. Esta red cuenta con un [Centro de Capacitación en Línea](#), cuyo «principal objetivo es aumentar las oportunidades de aprendizaje para funcionarios gubernamentales y ciudadanos de todo el mundo». Para ello ofrece cursos en línea, herramientas de formación de formadores y lineamientos, manuales y herramientas de autoevaluación.

En suma, la celebración del Día de las Naciones Unidas para la Administración Pública es una oportunidad para actualizar y reseñar el conocimiento sobre iniciativas y herramientas generadas en el marco de estos espacios de intercambio promovidos por los organismos intergubernamentales. Se trata de un ecosistema de aprendizaje y conocimiento a escala global que se nutre de los saberes consolidados en los institutos y las escuelas de administración pública de diversos países, y que, a la vez, brinda recursos innovadores que pueden ser aprovechados en los procesos de capacitación y desarrollo de capacidades de quienes se desempeñan en el sector público.

En nuestro país, el INAP aporta su experiencia a este ecosistema especialmente a través de su participación en el Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD). Asimismo, se encuentra en condiciones de construir un diálogo situado entre los recursos construidos en el escenario global y sus actividades de capacitación e investigación orientadas al perfeccionamiento y la modernización del empleo público en la Argentina.



**Secretaría de Transformación
del Estado y Función Pública**
Jefatura de Gabinete de Ministros

**Subsecretaría de Desarrollo y
Modernización del Empleo Público**